

一般質問

12月16日(火)・17日(水)・18日(木)の3日間にわたり、25人の議員が一般質問を行い、市政全般にわたる問題について、市当局の見解を求めました。

※氏名の後のカッコ内は所属会派名

質	（愛・桐生）
問	（公明クラブ）
者	（愛・桐生）
	（クラブ21）
小野田	（愛・桐生）
東藤田	（友・桐生）
藤牧野沢田	（愛・桐生）
山山藤井田	（クラブ21）
井田	（愛・桐生）
近西星相福庭	（薰風会）
森周石中坂河	（愛・桐生）
荒寺福細田津浦新小笠	（愛・桐生）
周佐井	（日本共産党）
淳照幸泰健秀定崇光由享雅秀米和	（愛・桐生）
惠正賢昌忠博達芳重	（公明クラブ）
二二雄彦司乗利文雄紀大彦子藏平始	（愛・桐生）
司宣一弘一人夫江俊	（クラブ21）
	（愛・桐生）
	（日本共産党）
	（愛・桐生）
	（日本共産党）
	（愛・桐生）
	（クラブ21）
	（愛・桐生）
	（日本共産党）
	（愛・桐生）
	（日本共産党）
	（愛・桐生）
	（日本共産党）

ペットボトルキャップの資源化

の救済に寄与しているペツトボトルキヤップを資源ご

周東照

質問 工コキヤツプ運動を通じて発展途上国の子供

答弁 現在、同キヤツプの資源化を試行中で、平成二十一年度から資源ごみと

どを勘案し 投票所の閉鎖時刻を現状の午後八時から一時間繰り上げる考えは。

A black and white photograph showing a white plastic bag tied at the top, overflowing with numerous white plastic bottle caps. Above the bag, a white rectangular sign is mounted on a wall. The sign features Japanese text and a small graphic of a bottle cap.

して回収する予定である。
質問 市内小中学校において工コキヤツプ運動への取り組みはいかなるものか
答弁 八校の児童、生徒がボランティア活動の一環で同運動に参画しており、回収したキヤップは日本赤十字社などを通じて売却し、発展途上国へ送るワクチン購入の寄附金としている。

時間繰り上げる考えは。
答弁 平成十九年に行われた参議院議員選挙では、みどり市を含む県内六市の全投票所で閉鎖時刻の繰り上げが行われた。みどり市の実績を参考にすると、閉鎖時刻繰り上げによる投票率への影響は少ないと考えられることや、投票事務に従事する職員の時間外手当

ごみ収集

佐藤幸雄（愛・桐生）

井田泰彦（
市長は、市

ともに行財政改革の柱である経費の徹底的な見直しを行うちで、現有職員による収集が可能な部分を直営化するものである。

井田 泰彦（クラブ21）

用試験のあり方を見直す考
えはあるか。



職員採用

井田泰彦（
市長は、市

井田 泰彦（クラブ21）

答弁 面接の方針を含め
様々な観点から、試験内容
の改革を検討していきたい
(桐生市役所)



選挙投票所の運営

(選挙投票所)

経費削減にも繋がることから直営化する考え方である。
質問 収集業務の直営化は行財政改革における民間委託推進の流れに逆行しないか。

という自覚を持つて働く元気な職員が望ましい。

A black and white photograph of a modern residential building. The building features a stepped, cantilevered facade with large windows and balconies. The upper portion of the building has a more solid, textured appearance with smaller windows.

中通り大橋線事業

近藤 健司（愛・桐生）

質問 私も提出に同行した広沢町一丁目地内（株）ミツバ付近及び神明小学校付近における信号機付き交差点整備に関する地元住民からのお要望書への対応は。

答弁 市及び関係機関に提出された要望書に基づき、現在、関係機関と協議中である。神明小付近の道路については、既に信号機付き交差点の整備を前提に工事を進めており、今後着手する（株）ミツバ付近の道路整備



みどり市との合併

相沢 崇文（ラブ）

質問 合併新法期限内における合併実現の可能性を（桐生・みどり連携推進市長会議）

現時点はどう考えているか。

答弁 市長就任以来、掲げてきたみどり市との合併への信念は現在もまったく変わっていない。今後の展開としては、みどり市議会十二月定例会での一般質問に対するみどり市長の答弁において「十三に及ぶ団体が総意として合併要望書を提出したことは重く受け止めている」「現在のように落ち着いた段階で議論する方が意義がある」などの発言があったことを受け、みどり市長との早期話し合いを設けたいと考えている。



（整備が進む中通り大橋線）

児童虐待防止

西牧 秀乗（友和会）

質問 桐生市における児童虐待の実情と対応は。

（オレンジリボン）

答弁 市及び関係機関についても同様に進めたい。また、場合によっては市長自ら県に出向き、信号機設置を要望する機会を設けたいと考えている。



（答弁 平成十九年度の通報件数は前年度より六件減認できた件数は三件増の九件であった。いずれも通報件数は二十四時間以内に対応し、必要に応じて警察などに保護を要請している。また、虐待防止の啓発目的とするオレンジリボン運動への取り組みとして、児童虐待防止月間には関係機関へのリボン配布を行っている。

質問 オレンジリボン運動に関わる今後の展開は。

答弁 国の補助制度活用なども考えていきたい。

川内地区の小学校適正配置

福田 光雄（愛・桐生）

質問 平成二十二年四月をもとに二校が統合される

場合、川内南小学校における校舎の耐震改修や新たな教室の確保などの準備は、



（川内南小学校）

川内地区の地域計画

庭山 由紀（薦風会）

質問 川内町全体及び川内町五丁目における人口な

らびに子供の数の変遷は。

答弁 町全体及び五丁目の人口は昭和六十年をピークに緩やかに減少し、十五歳未満人口は町全体でピーク時の約半数となっている。

質問 約四十年前に学校統廃合が行われた梅田町五丁目の小学生が現在一人だけというように学校統廃合は地区の過疎化を促すと考



答弁 後の人口推計と将来施策は、四十年後の人口推計値や地区単位の施策は定めていない。市全体の施策の中でも考へていきた。

（川内北小学校）

学校における事故防止

星野 定利（愛・桐生）

質問 六月に杉並区の小学生が校舎天窓からの転落により死亡した。相生、天沼、広沢、境野、南、昭和、菱、梅田南の八小学校には全国でも桐生にしかないガラスの天窓があり、既に三件事故が発生している。その対策が防護ネットだけで日本一危険な子育て都市になってしまう。皆さんにも一度現場を見てもらいたいと考へるが、防護ネットによる対策とした経緯は。

答弁 屋根に児童を立ち入らせない指導の徹底を対策の軸しながら、万一の備えとして防護ネットを設置したものである。



（市内小学校校舎の天窓）

相生町五丁目団地建替事業

森山 享大（愛・桐生）

質問 同団地の詳細、余剰地利活用計画及び住民へ（建設中の相生町五丁目団地）

の対応はどのようなものか。
答弁 平成二十一年七月未完成、九月入居開始予定、鉄筋コンクリート造十一階建て、A棟六十七戸、B棟五十三戸（シルバー住居二十四戸含む）であり、生活援助員執務室や集会所を備える。また、余剰地二万平米のうち五千四百平米は、飲料水貯水槽を備える都市計画公園用地として利用し、残る一万四千六百平米は売却も含め活用を検討したい。



雇用対策と中小企業支援

中田 米蔵（日本共産党）

質問 雇用対策及び中小企業支援の取り組みは。

答弁 国が打ち出した雇用対策の円滑な推進に努める中で、地域雇用の確保と創出に取り組みたい。また市内金融機関を訪問し、中小企業の資金需要への十分な対応を依頼するとともに市の融資制度の条件緩和や公共工事の早期発注、小規模修繕工事の零細業者への発注など支援に努めている。

質問 市長による企業訪問



都市計画マスター・プラン

坂田 和平（愛・桐生）

質問 作成の目的、役割、目標年次は。

答弁 都市計画の総合的指針として住民の意見を反映させる中、各種方針を明らかにするもので平成二十七年を目標年次としている。

質問 新里町における地域別懇談会の開催結果は。

答弁 四十二名出席、土地利用の規制方針、幹線道路など素案の説明を行った。

質問 新里、黒保根地区の幹線道路の現状と課題は。



（新里町地内の道路）

食と農

河原井 始（クラブ21）

質問 食料自給率を向上させなければ、食の安全保障上たいへん重大な問題に

発展すると考えられる中、耕作放棄地が県平均を上回っているが、その解消に向けた取り組みは。

答弁 担い手育成総合支援協議会を中心に地域住民や農業委員、関係機関の意見を聞いて対応したい。

質問 耕作放棄地利用や食料残さの飼料化をしなければ食糧危機に陥るのでは。

答弁 新里・黒保根間や工業団地を結ぶ道路整備が必要と考えるが、広域的な道路としての取り組みも県



質問 耕作放棄地利用や食料残さの飼料化をしなければ食糧危機に陥るのでは。
答弁 桐生市は生産調整を達成しているが、農業者や団体が販売戦略を立て生産を実行するシステムを実現できるよう支援したい。



質問 対策室設置について（緊急雇用対策本部相談窓口）

別相談窓口が設置される中、鐵筋コンクリート造十一階建て、A棟六十七戸、B棟五十三戸（シルバー住居二十四戸含む）であり、生活援助員執務室や集会所を備える。また、余剰地二万平米のうち五千四百平米は、飲料水貯水槽を備える都市計画公園用地として利用し、残る一万四千六百平米は売却も含め活用を検討したい。

また、平成十七年八月、十九年九月に地元町会に対する説明会を開催した。

緊急雇用問題対策について

周藤 雅彦（クラブ21）

質問 対策室設置について（緊急雇用対策本部相談窓口）

桐生市としても、それらと連携を図り、今後の雇用情勢に配慮しつつ対策室の設置を検討したい。

質問 本市に多い中小零細事業者の仕事減少や解雇などの問題も含めて対策を講じるべきではないか。
答弁 雇用、金融などの問題について全部局において丁寧に対応していきたい。

市有バスについて

石井 秀子（友和会）

質問 有効活用と配車システム化に関する見解は。（市有バス）

別相談窓口が設置される中、太田公共職業安定所に特設の雇用対策が実施されている。桐生市としても、それらと連携を図り、今後の雇用情勢に配慮しつつ対策室の設置を検討したい。

質問 現在、群馬労働局に緊急雇用対策本部が、また太田公共職業安定所に特設の雇用対策が実施されている。桐生市としても、それらと連携を図り、今後の雇用情勢に配慮しつつ対策室の設置を検討したい。

答弁 現在、群馬労働局に緊急雇用対策本部が、また太田公共職業安定所に特設の雇用対策が実施されている。桐生市としても、それらと連携を図り、今後の雇用情勢に配慮しつつ対策室の設置を検討したい。

質問 有効活用と配車システム化に関する見解は。（市有バス）

答弁 現在、群馬労働局に緊急雇用対策本部が、また太田公共職業安定所に特設の雇用対策が実施されている。桐生市としても、それらと連携を図り、今後の雇用情勢に配慮しつつ対策室の設置を検討したい。

市有バスについて

答弁 市有バス十三台のうち、定期運行のスクールバス四台と施設利用者を送迎する二台を除く七台は、相互補完の有効活用が可能と考えるが、それぞれ管理所管が異なることや運転手の勤務体系の違い、本来の目的を阻害しない運行管理の確保など解決すべき課題も多いと考える。また、市有バスの一元管理などのシステム化は、計画的な配車とその有効活用のために重要な提案と受け止めしており、今後関係部課と協議を重ね、前向きに検討していきたい。



答弁 市有バス十三台のうち、定期運行のスクールバス四台と施設利用者を送迎する二台を除く七台は、相互補完の有効活用が可能と考えるが、それぞれ管理所管が異なることや運転手の勤務体系の違い、本来の目的を阻害しない運行管理の確保など解決すべき課題も多いと考える。また、市有バスの一元管理などのシステム化は、計画的な配車とその有効活用のために重要な提案と受け止めしており、今後関係部課と協議を重ね、前向きに検討していきたい。

